





Di lihat dari ketentuan di atas bahwa wakil kepala daerah memiliki kewenangan yang begitu kuat dalam melaksanakan dan menentukan program-program kerja pegawainya, agar bisa dijalankan sesuai dengan prosedur-prosedur yang telah ditentukan oleh Undang-undang pemerintahan daerah. Sebaliknya, wakil kepala daerah memahami dan mempraktikkan kepemimpinan daerah bukan dalam rangka melaksanakan peran sebagai orang kedua dalam penyelenggaraan pemerintahan daerah, melainkan sebagai pihak yang paling "*berkeringat*" dalam pencalonan dan keterpilihan.

Dan juga kalau kita mengacu dari berbagai permasalahan yang akhir-akhir ini muncul di media masa maupun elektronik maka akan dapat kita nilai tentang keberadaan tugas seorang wakil kepala daerah terutama di bidang politik. Misalnya kontroversi/perdebatan tentang penyelenggaraan otonomi daerah lebih khususnya, penyelenggaraan pemerintahan daerah, pembangunan daerah, dan melaksanakan kewajiban daerah terhadap masyarakat di daerah yang dipimpinnya, tentang tugas kepala daerah (gubernur/bupati/walikota) dan dengan wakil kepala daerah (wakil gubernur/wakil bupati/wakil walikota).

Yang jadi concern kita terhadap kontroversi kepala daerah/wakil kepala daerah, antara lain, terjadi rivalitas di antara keduanya, seakan keduanya "berebut" tugas/wewenang sampai muncul kesan "dua matahari". Sampai ada wakil kepala daerah yang "merajuk" dan minta mundur atau pecah kongsi (kepala daerah yang masih satu masa pengabdian tidak lagi





mengupayakan pengembangan dan pelestarian sosial budaya dan lingkungan hidup.

Memantau dan mengevaluasi penyelenggaraan pemerintahan kabupaten/kota untuk wakil kepala daerah pemerintah provinsi; memantau dan mengevaluasi penyelenggaraan pemerintah kecamatan dan kelurahan/desa (nagari) bagi wakil kepala daerah kabupaten/kota (UU No. 12/2008, ayat ini dijadikan dua huruf c dan d);

Memberikan saran serta pertimbangan kepada kepala daerah dalam penyelenggaraan kegiatan pemerintah daerah; melaksanakan tugas dan wewenang pemerintahan lainnya yang diberikan kepala daerah; dan melaksanakan tugas kepala daerah bilamana kepala daerah berhalangan.

Isu dan perdebatan itulah yang membuat wakil kepala daerah seakan-akan tidak difungsikan oleh ketua dalam menjalankan tugas ke pemerintahannya di daerah yang menjadi tanggung jawabnya. Kalau melirik dari analisa di atas, bahwa sebenarnya wakil kepala daerah dan ketuanya benar-benar berkerjasama dalam membangun solidaritas dan kebersamaan yang tinggi untuk menjalankan tugasnya, serta saling memberikan masukan-masukan maka akan terlaksana dengan baik semua problem-problem di daerah tersebut.

menurut peraturan-perundangan wakil kepala daerah tak lebih sekadar pembantu kepala daerah bernama jabatan kepala daerah dan dalam penyelenggaraan pemerintahan (termasuk pemerintahan daerah) menganut







No. 32/2004: melaksanakan tugas dan wewenang lainnya yang diberikan kepala daerah. Hanya, idealnya, calon kepala daerah sebaiknya sudah menyepakati bersama calon wakil kepala daerah atau sebaliknya calon wakil kepala daerah sudah bersepakat bersama calon kepala daerah untuk berbagi tugas/wewenang.

Sebab, kalau berbagi tugas/wewenang itu dilakukan setelah pasangan terpilih, kemungkinan akan “masuk angin”. Apatah pula bilamana ketulusan dan keikhlasan masih menjadi modal (*intangible*) moral utama kedua pasangan. Sesungguhnya pemilih masyarakat daerah amat mendambakan modal moral itu dipertahankan atau diperkuat.

Tengah diproses perubahan kedua UU No. 32/2004 tentang Pemerintah Daerah di DPR-RI. Bocorannya, prinsip mono eksekutif masih tetap dipakai. Artinya, kewenangan berada pada kepala daerah (gubernur/bupati/walikota), sedang wakil kepala daerah tetap pembantu kepala daerah dengan tugas yang sangat terbatas.

Karena itu, calon wakil kepala daerah dipertimbangkan tidak dipilih sebagai satu paket bersama calon kepala daerah. Melainkan kembali ke masa rezim Orde Baru, yang diajukan kepala daerah gubernur, bupati, dan wali kota ke DPRD, dan ditetapkan pemerintah pusat (Presiden melalui Mendagri).

Artinya, kalau akhirnya memang demikian, posisi/jabatan wakil kepala daerah dikembalikan ke takdirnya yang seutuhnya. Sebab, seperti dikemukakan Mendagri Dr. HC. H. Gamawan Fauzi Dahlan Dt. Rajo Nan

Sati SH, MM. ketika di masa Orde Baru, tak ada wakil kepala daerah yang pecah kongsi dengan kepala daerah dan atau tidak ada yang merajuk minta mundur di perjalanan, atau merasa tersundak karena tugas/wewenangnya yang terbatas.

Disisi lain pengebab ketidak harmonisan wakil kepala daerah dalam menjalankan tugasnya, sebab pada tahun 2010 hanya 6,15 persen dari 244 pasangan kepala dan wakil kepala daerah yang kembali mencalonkan diri bersama-sama untuk masa jabatan berikutnya. Sementara 93,85 persen lainnya tidak berlanjut. Dalam hal serupa juga disebutkan bahwa tidak dijelaskan berapa dari 93,85 persen pasangan itu maju lagi dengan pasangan berbeda, berapa persen salah satunya tak mencalonkan, dan berapa persen keduanya tidak mencalonkan diri.

**B. Analisis Fiqh Siyasa terhadap Tugas Wakil Kepala Daerah di Bidang Politik dalam Undang-undang Nomor 32 Tahun 2004 tentang Pemeintahan Daerah.**

Sebagaimana yang sudah dipaparkan pada pembahasan bab sebelumnya bahwa wakil kepala daerah itu mempunyai peran penting dalam penyelenggaraan otonomi daerah, terutama dalam masalah politik, dan juga wakil kepala daerah itu bukan sekedar perangkat pemerintahn daerah di bawah kepala daerah, lebih dari itu wakil kepala daerah memiliki tugas amat penting yang telah diamanatkan oleh UUD 1945.









